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26 ЯНВАРЯ во всех муниципалитетах Югры состоялось тор-

жественное открытие Года семьи. В честь этого события во Двор-

це искусств прошёл национальный праздник "Время традиций".

В прямом эфире на торжественной церемонии губернатор

Ханты-Мансийского автономного округа Наталья Комарова, пол-

номочный представитель президента в Уральском федераль-

ном округе Владимир Якушев и гость окружной столицы, Герой

Донецкой Народной Республики Артем Жога поздравили югор-

чан с Годом семьи.

- Мы одновременно с вами приняли решение о проведении

в 2024 году Года народного сплочения. Именно семья - самый

главный камень в фундаменте сплоченности. Сплоченность - это

ровно то, что требуется, чтобы устояла каждая из наших семей,

- сказала Наталья Владимировна.

В Мегионе в честь такого события решили провести особый

национальный праздник "Время традиций", на сцене развора-

чивались яркие события - зрителям представили свадебные

традиции и обычаи разных народов.

Основная цель - это показать старинные национальные осо-

бенности, которые сейчас можно встретить не так часто. Но в

каждой из них заложен особый смысл.

Первыми свои традиции продемонстрировали ханты. Этот

народ с особым трепетом хранит свои обычаи, передаёт их из

поколения в поколение. Благодаря сохранившимся знаниям зри-

тели узнали много нового. Так, обращаясь к богам с просьбами

о помощи новобрачным, домочадцы и супруги должны были

семь раз обойти вокруг родного чума, призвать в спутники бога

леса, оставив для него на ветвях дерева жертвенные ленты.

Следующими на сцену вышли представители татар с их уни-

кальными традициями. У них одним из важных свадебных об-

рядов является никах (бракосочетание), проводимый согласно

мусульманским законам. Свадьба у татар вышла очень яркой и

насыщенной действием.

Республика Дагестан - это один из самых многонацио-

нальных регионов России, где проживает более ста народно-

стей. Поколение за поколением они копили традиционные

ценности, сохраняли их и проносили сквозь века. В наше вре-

мя дагестанские свадьбы являются смесью традиций, гос-

теприимства, они наполнены неповторимым национальным

колоритом.

Зрители смогли окунуться в прошлое, вспомнить о том, ка-

кие традиции хранили русские. Молодожёны ходили по лен-

точному коридору через цветочную арку, молодые девушки во-

Время традиций

ÃÎÄ ÑÅÌÜÈ

ÂËÀÑÒÜ

1 ФЕВРАЛЯ в рамках рубрики #Маршрутпост-
роен глава Мегиона проверил, как выполняется зим-
нее содержание Мега.Парка. Вместе с Алексеем Пет-
риченко качество уборки снега в этом общественном
месте проверили представители Команды Югры: за-
меститель председателя Думы города, член фракции
"Единая Россия" Александр Курушин, депутаты Илона
Денисова и Александр Ромащев.

В парке в этот день было чисто - дорожки почище-
ны, мусор в урнах убран. Директор  "Управления капи-
тального строительства и ЖКК" Александр Пидлипный
рассказал, что за порядок на территории отвечает  ООО
"Система":

- Подрядчик здесь бывает каждый день, следит за
чистотой и порядком. Механизированная уборка сне-
га выполняется один раз в неделю, а ручная - два раза,
либо чаще, если выпало много снега.

То, что в парке снег убирают регулярно, подтвер-
дили и жители, которые здесь часто гуляют. Мегионка
Зоя Васильевна в общении с главой города подели-
лась своими впечатлениями о новом парке и поблаго-
дарила за обустроенное для горожан место для прогу-
лок на свежем воздухе.

Во время прогулки по Мега.Парку глава города
обратил внимание на молодые деревца, заваленные
снегом.

- Мегионцы мне писали в сообщениях, что при
чистке Мега.Парка снегоуборочная техника небрежно
относится к насаждениям. Сегодня убедился в этом
сам. Нельзя допускать порчи деревьев во время убор-
ки снега. Ведь жители сажали их своими руками, с
любовью, вместе с детьми - как же не переживать за
каждый саженец! Обязательно отработаем этот воп-
рос с подрядчиком, - сказал глава Мегиона.

В это же время на Аллее Славы работали трудоус-
троенные ребята отдела трудозанятости Центра граж-
данского и патриотического воспитания им. Е.И. Гор-
батова. По традиции зимой они убирают снег с терри-
торий памятников в Мегионе и Высоком.

-  С 1 февраля подростки приступили к работе, на-
чали убирать снег у мемориала на Аллее Славы, тру-
дятся по два часа в день, если не очень холодно на
улице. Также мы убираем снег у памятника Воину-ос-
вободителю и у мемориального камня в Школьном
переулке, в Высоком - у мемориала Звезда и у памят-
ника Солдату, - рассказала начальник отдела трудоза-
нятости Центра им. Е.И. Горбатова Жанна Мурашко.

Представители Команды Югры также пообщались
с жителями во время рейда и высказали свое мнение
о проводимой работе по уборке снега:

- Мы такие рейды проводим еще и в рамках партий-
ного проекта "МКД". Встречаемся с жителями и на-
прямую от них слышим пожелания, чаяния, просьбы и
проблемы. Это позволяет тут же решать с главой горо-
да вопросы - он дает указания кураторам по соответ-
ствующим направлениям. И мы в этом случае небе-
зучастны - являемся проводниками от жителей города
к власти как депутаты и вместе принимаем участие в
этой работе. В целом, как житель города могу сказать,
что в этом году с чисткой снега дела обстоят нормаль-
но. Понятно, что центральные улицы чистятся в пер-
вую очередь. В микрорайонах где-то кучи снега выво-
зить не успевают. Но мы понимаем, что одномомент-
но вычистить весь город после снегопада невозмож-
но. Есть очерёдность, есть график, который нужно со-
блюдать. Жителям важно понимать, что качество и
быстрота уборки зависят еще и от их участия - важно
вовремя убирать машины, чтобы не мешать технике, и
контролировать график чистки. Он может сдвигаться,
поэтому нужно всегда обращать внимание на объяв-
ления от управляющей организации, - прокомменти-
ровала депутат Думы города, член фракции "Единая
Россия" Илона Денисова.

Кроме того, Алексей Петриченко встретился с
жильцами дома по ул. Свободы, 4. Люди смогли озву-
чить главе города все волнующие их вопросы. По ито-
гам общения было решено встретиться с жителями
вновь - уже в здании администрации, чтобы более де-
тально обсудить все озвученные темы и найти пути
решения.

 - Жители дома по улице Свободы, 4 пригласили
меня, чтобы обсудить санитарно-гигиеническое состо-
яние второго подъезда. Люди сделали акцент на теку-
щем ремонте, запахе из подвала. Директор управля-
ющей организации Дмитрий Лысогор рассказал, что
жильцы регулярно засоряют канализацию. Сантехни-
кам приходится чинить канализационные стоки, уст-
ранять засор - тратить на эту работу деньги жильцов. В
целом, вопросов много, поэтому договорились с жиль-
цами и управляющей организацией о том, что мы встре-
тимся еще раз - уже в здании администрации. При
нашем посредничестве разберём ситуацию и попыта-
емся её разрешить, - подвел итог встречи Алексей
Петриченко.

В зимнем Мега.Парке

дили хороводы и пели песни. Не обошлось и без традиционного

каравая.

Национальный праздник "Время традиций" стал хорошим

стартом для Года семьи. В интересном и ярком формате зрите-

ли познакомились с обычаями разных народов. Итоги меропри-

ятия подвёл глава города Мегиона Алексей Петриченко:

- Сегодня вместе с Натальей Владимировной мы одновремен-

но во всех муниципалитетах даём старт Году семьи в Югре. Семья -

это близкие люди, те, кого мы любим и у кого мы учимся уважению

и взаимопонима-

нию, помощи. Семья

- это самое важное,

что есть у каждого

человека. Недаром

во всех мировых ре-

лигиях и традициях

народов именно се-

мья является глав-

ным элементом. С

удовольствием хочу

рассказать, что со-

трудники Экоцентра,

вдохновляясь ста-

ринной хантыйской

легендой, создали

произведение искус-

ства - фигурку, сим-

волизирующую за-

рождение рода чело-

веческого и, соответ-

ственно, зарождение

первой семьи на

хантыйской земле.

Поздравляю вас с

открытием Года се-

мьи. Желаю здоро-

вья, счастья, благо-

получия. Пусть ваш

дом будет полной

чашей! Символ Года семьи в Югре

МарияМарияМарияМарияМария
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Обеспечить законность
и легитимность

- В дни
голосова-

ния в реги-
оне будут

д е й с т в о -
вать 734

и з б и р а -
т е л ь н ы х

у ч а с т к а .
М у н и ц и -

п а л ь н ы е
образования провели ревизию

средств обеспечения безопас-
ности на всех участках, члены

избирательных комиссий про-
ходят обучение. Дан старт фе-

деральному проекту "ИнформУ-
ИК", работе с общественными

наблюдателями - всего их бу-
дет 2 267 человек, они также

проходят соответствующие об-
разовательные программы. Все

вместе работаем на обеспече-
ние законности, легитимности

выборов, безопасности всех
участников голосования, - отме-

тила губернатор Югры Наталья
Комарова на совместном засе-

дании координационного сове-
та по оказанию содействия из-

бирательным комиссиям в реа-
лизации их полномочий при

подготовке и проведении выбо-
ров и постоянной комиссии со-

вета по развитию местного са-
моуправления, состоявшемся на

этой неделе.

Как проголосовать
по месту нахождения

Подробнее о подготовке рас-
сказал председатель избира-

тельной комиссии Югры Денис
Корнеев.

- Тра-
диционное

досрочное
голосова-

ние изби-
рателей в

труднодо-
ступных и

о т д а л е н -
ных мест-

ностях бу-
дет организовано с 25 февраля

по 14 марта. С 17 февраля по 7
марта будет проводиться ад-

ресное информирование и опо-
вещение избирателей о дне,

времени и месте, а также о фор-
мах голосования на выборах

президента Российской Феде-
рации путем поквартирного об-

хода, в том числе с использова-
нием специального мобильного

приложения для работы членов
участковых избирательных ко-

миссий - проекта "ИнформУИК",
- сообщил он.

Напомним, участникам про-
екта предстоит обойти все до-

мовладения в Югре. Для этого в
проекте будут задействованы

все 22 территориальные и 734
участковые избирательные ко-

миссии региона, в общей слож-
ности - 2 992 обходчика.

Они будут рассказывать из-
бирателям о датах и времени

голосования, сориентируют по
адресам участков, разъяснят,

когда и где можно подать заяв-
ление о голосовании по месту

нахождения, кроме того, смогут

ÂÛÁÎÐÛ-2024

Югра готовится к выборам
В Ханты-Мансийском автономном округе в разгаре подготовка к выборам президента страны в марте

этого года - идет обучение общественных наблюдателей, членов УИК, начался прием заявлений для голосования

по месту нахождения и многое другое. Подробнее об этом читайте в материале.

АлексейАлексейАлексейАлексейАлексей
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принять заявку о возможности
проголосовать на дому. Члены ко-

миссий также смогут ознакомить
избирателей с информацией о

зарегистрированных кандидатах
на должность президента Рос-

сии.
В настоящий момент в Югре

проходит обучение председа-
телей и членов УИК, задейство-

ванных в проекте. В ходе учеб-
ных семинаров, тренингов и ве-
бинаров обходчикам предсто-

ит обсудить множество юриди-
ческих и организационных воп-

росов, научиться работать в
мобильном приложении. Обу-

чение охватит все муниципали-
теты округа и продлится по 15

февраля.

На выборах также будет рабо-
тать механизм "Мобильный из-

биратель", позволяющий прого-
лосовать на удобном для жителя

избирательном участке. Прием
заявлений для голосования по

месту нахождения уже начался.
Путешествие, отдых, командиров-

ка, поездка, встречи с родствен-
никами и друзьями не создадут

препятствий для реализации ак-
тивного избирательного права на

выборах. Если 15, 16 и 17 марта
вы будете находиться не по мес-

ту регистрации, то сможете при-
нять участие в выборах прези-

дента России.
Для этого нужно заранее по-

дать заявление о включении в
список избирателей по месту на-

хождения: c 29 января по 11 мар-
та через портал госуслуг либо в

территориальной избиратель-
ной комиссии или МФЦ, c 6 по 11

марта - в участковой избиратель-
ной комиссии.

Наблюдатели проходят
обучение

Председатель Общественной

палаты Югры Алсу Маганова рас-
сказала об организации обще-

ственного наблюдения за выбо-
рами.

- В 22
муниципа-

литетах ок-
руга с 12

января по
17 февра-

ля прохо-
дят двух-

д н е в н ы е
о б у ч а ю -

щие семинары для наблюдате-
лей. 15 преподавателей регио-

нального общественного штаба -
членов Общественной палаты

Югры прошли подготовку на фе-
деральной площадке, работают в

команде по 2-4 человека. Всего
планируется обучить 2 267 на-

блюдателей, - отметила она.
Участники регионального

штаба обеспечивают информа-
ционное, экспертное, правовое

сопровождение общественного
наблюдения. В задачи штаба

входит формирование пула на-
блюдателей, их обучение, ин-

формирование избирателей о
ходе подготовки к голосованию и

проведению выборов, предуп-
реждение возможных нарушений

и оперативное реагирование на
информацию о предполагаемых

Продолжается подготовительная работа по организа-

ции мониторинговых наблюдений за обеспечением кон-

ституционных прав участников избирательного процес-

са. Приоритетной задачей остается наблюдение за

обеспечением доступности всех видов голосования для

лиц с инвалидностью, пожилых людей, временно не-

трудоспособных граждан. Запланированы обучающие

семинары по вопросам оказания ситуационной помощи

маломобильным гражданам с различными ограниче-

ниями жизнедеятельности в период голосования.

нарушениях, противодействие
фейкам в интернете.

Так, на минувшей неделе со-
стоялся второй поток обучения

для общественных наблюдате-
лей за выборами президента РФ

в 2024 году в 6 муниципалитетах
Югры. В Мегионе обучение прой-

дет 2-3 февраля. Преподаватели
РОШ - члены Общественной па-

латы Югры работали в Белоярс-
ком и Сур-

г у т с к о м
районах, в

Радужном,
П о к а ч а х ,

Югорске и
Н и ж н е -

вартовске.
- Мы

выявляем
в о п р о с ы ,

которые могут возникнуть, гово-
рим о способах их решения. Ра-

ботаем, обучаем, чтобы провес-
ти выборы без происшествий, -

отметил преподаватель РОШ
Эдуард Гиниатуллин.

Обучающие семинары начина-
ются со знакомства и обмена опы-

том участников, также в програм-
ме глубокий теоретический курс,

блок викторин, которые позволяют
смоделировать возможные ситуа-

ции на избирательных участках.

- Мы го-
товимся к

г л а в н ы м
в ы б о р а м

с т р а н ы .
У ч е б а

очень на-
сыщенная:

мы изуча-
ем и нор-

мативные
документы, на которые будем опи-

раться в работе, и права избира-
телей, и как грамотно фиксировать

возможные нарушения. Наша об-
щая задача - сделать все, чтобы

выборы прошли открыто, честно и
без нарушений, - отметила Елена

Веревкина из Белоярского.
Добавим также, что в дни вы-

боров в Государственной биб-
лиотеке Югры Ханты-Мансийска

будет работать центр обще-
ственного наблюдения, где обес-

печат видеонаблюдение за рабо-
той участковых избирательных

комиссий в режиме реального
времени, что позволит оператив-

но реагировать на нештатные си-
туации. Доступ в центр будет от-

крыт всем желающим.

В Югре продолжается обучение членов участковых

комиссий по проекту “ИнформУИК”

Наталья СТРЕБКОВА,
уполномоченный по правам человека
в Югре:

“
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Внимание к каждому
Масштабные инфраструктурные проекты и точечные улуч-

шения жизни конкретных людей - все это работа Команды
Югры. В нашей подборке представлены некоторые ее итоги
за прошлую неделю.

В Мегионе "Партийный десант" посетил Комплексный центр
социального обслуживания населения, здание которого реконструи-
руется по госпрограмме Югры "Социальное и демографическое развитие" на
2021-2023 годы" и входит в Карту развития Югры. В состав десанта вошли
депутаты от фракции "Единая Россия", представители Команды Югры.

На сегодняшний день устранили замечания, которые были зафиксиро-
ваны в прошлый визит. Проведен большой комплекс работ по утеплению
труб теплоснабжения, исправлены недочеты по системе вентиляции. За-
канчиваются работы по комплексной проверке всех инженерных систем.
Это и системы оповещения звукового сигнала, автоматического открыва-
ния-закрывания дверей, вызова персонала, контроля удаленного доступа
и т.д. Предварительная дата окончания работ - 1 марта 2024 года.

В Нефтеюганске реализуют проект по созданию индустри-
ального парка "Нефтеюганский". Объект возводят в рамках народной
программы "Единой России" - "Карта развития Югры". Парк расположен в
промышленной зоне Нефтеюганска. Общая площадь земельных участков
двух площадок, входящих в состав комплекса, превышает 81,5 тысячи квад-
ратных метра. На объекте уже завершены работы по устройству открытых
площадок первых четырех очередей, присоединению к наружным сетям во-
доснабжения, выполнен капитальный ремонт первой очереди производ-
ственных корпусов № 1, № 2, № 3, № 4, объекта вспомогательного назначения.

В Советском районе проведут капитальный ремонт школы
поселка Пионерского. Реконструкция здания предусмотрена народ-
ной программой "Единой России" - "Карта развития Югры". Реализация
проекта позволит обеспечить безопасные условия пребывания детей, обу-
чение в одну смену. Обновленное помещение станет просторнее, в нем
появится зал для проведения уроков физкультуры. В школе появятся новые
учебные классы, современное оборудование, мебель, новые учебники,
начнется реализация новых образовательных программ, а учителя прой-
дут курсы повышения квалификации. На втором этаже школы планируется
создать общественно значимое пространство для проведения образова-
тельных мероприятий. Здесь же будут созданы зоны отдыха.

В Талинке Октябрьского района новоселье отпраздновали
11 участников программы переселения из аварийного фонда.
Напомним, развитие жилищной сферы - одно из важнейших направлений
Карты развития Югры. За последние пять лет в Талинке из аварийного в
благоустроенное жилье переехали 148 семей. Еще 250 ждут своей очере-
ди. Ветхого фонда в поселке нет - весь признан аварийным. Снести пред-
стоит 25 тысяч квадратных метров.

В Нижневартовске продолжается подготовка к реализации
инициативных проектов, победивших в одноименном городс-
ком конкурсе. Пять из восьми инициатив вартовчан касаются благоуст-
ройства общественных территорий. Предложения также включены в реги-
ональную Карту развития Югры. В настоящее время ведутся мероприятия
по подготовке к продолжению строительства дорог на улицах Ф. Салмано-
ва и Северной. Завершение этих проектов позволит в восточном планиро-
вочном районе обустроить вело- и пешеходные маршруты общей протя-
женностью более 5 км.

В Нижневартовском районе отремонтируют мост через
реку Ампуту на дороге Радужный - Новоаганск. Напомним, раз-
витие дорожной инфраструктуры - приоритетное для Команды Югры на-
правление. Протяженность сооружения - 193 метра. На мосту полностью
заменят 4 железобетонных пролётных строения и 4 опоры. Также специа-
листы очистят от ржавчины и старого лакокрасочного покрытия металли-
ческое строение, заменят мостовое полотно, смонтируют новые барьеры
и перила, уложат асфальт. Сроки завершения капремонта, согласно усло-
виям государственного контракта, - октябрь 2024 года.

ÄÀÉÄÆÅÑÒ

ÂÛÑÒÀÂÊÀ-ÔÎÐÓÌ

НА САЙТЕ Международной выставки-форума "Россия" идет голосо-
вание за лучший региональный стенд.

На стенде Югры представлены достижения округа в науке, образова-
нии, культуре и туризме. Самым запоминающимся элементом в экспози-
ции является фотозона. Там можно сфотографироваться рядом с мамон-
тенком Югорка и услышать информацию об Археопарке.

- Мы готовимся провести День города Мегиона на Международной
выставке-форуме "Россия". Вместе с городом Радужный представим наши
муниципалитеты 8 февраля, - рассказал глава города Алексей Петриченко
на своей странице в ВКонтакте. - Хотим рассказать о себе гостям выставки,
как о городе первопроходцев - первооткрывателях нефти Среднего При-
обья. Все, кто посетят нашу площадку в этот
день, смогут принять участие в создании пер-
вого в истории мультфильма, нарисованно-
го нефтью. Окунуться в атмосферу времен
больших геологических открытий помогут
песни тех лет. Готовим также фильм об исто-
рии Мегиона и о том, чем живет город сегод-
ня. Покажем его гостям выставки.

А пока что, давайте поддержим своими
голосами нашу Югру!

Отдать свой голос за родной регион мож-
но по QR-коду.

Голосуем за Югру

ÊÓËÜÒÓÐÀ

"Эстафета рукопожатий"
31 января в рамках рабочего ви-

зита в Мегион губернатор Югры На-
талья Комарова совместно с главой
города Алексеем Петриченко посе-
тила одно из структурных подразде-
лений "Славнефть-Мегионнефтега-
за" - участок механизации центра
сервиса и ремонта.

Для главы региона руководитель
сектора центра сервиса и ремонта
"Славнефть-Мегионнефтегаза" Ста-
нислав Волощук провел экскурсию
по подразделению, рассказал о его
основных направлениях деятельно-
сти. Отдельное внимание было уде-
лено уровню оснащенности центра,
в арсенале которого самый широкий
спектр уникальной спецтехники оте-
чественного производства.

- С производителями оборудо-
вания мы взаимодействуем напря-
мую. Обозначаем спектр задач, над
которыми работаем, и, конечно,
проверяем технику в наших клима-
тических условиях. Такой подход уже
доказал свою эффективность. Се-
годня на вооружении центра нахо-
дятся машины и оборудование, ко-
торые позволяют нам успешно ре-
шать главную задачу по обеспече-
нию эффективного и безопасного
процесса нефтедобычи, - отметил
Станислав Волощук.

Наталья Владимировна пооб-
щалась с работниками участка, по-
делилась впечатлениями и пожела-

ÂÈÇÈÒ

ла коллективу "Славнефть-Мегион-
нефтегаза" новых производствен-
ных достижений.

В свою очередь механик участ-
ка механизации центра сервиса и
ремонта Павел Матляк обратился к
главе региона с инициативой присо-
единиться к "Эстафете рукопожа-
тий" и передать искренние пожела-
ния позитивной энергии и доброты
от дружного и сплоченного коллек-
тива "Славнефть-Мегионнефтега-
за" всем югорчанам.

Напомним, по инициативе гла-
вы региона Натальи Комаровой в
Югре была запущена эстафета ру-
копожатий как символ сплочения
жителей автономного округа.
"Пусть она пройдёт через Югру,
пусть пожатие руки станет символом
нашего сплочения, передадим его
нашему президенту", - сказала гу-
бернатор Югры во время своего об-
ращения к жителям автономного
округа, представителям обще-
ственности и депутатам Думы Югры.

В Год семьиМЕГИОНЕЦ Константин, учас-
тник специальной военной опера-
ции, смог покорить сердце Алины,
девушки из Луганска. 26 января два
любящих человека пришли в меги-
онское отделение ЗАГС, чтобы заре-
гистрировать свои отношения.

Символично, что молодые реши-
ли связать себя узами брака именно
26 января, в день, когда в Югре тор-
жественно открыли Год семьи,
объявленный президентом нашей
страны Владимиром Путиным.

Молодожёны рассказали, как
началась их история. В зону СВО
Константин ушёл добровольцем два
года назад. Познакомились моло-
дые люди в Луганске совершенно
случайно. Алина пришла в кафе, что-
бы отдохнуть вместе с подругой. Но
их времяпровождению помешал на-
вязчивый мужчина. Девушкам это не
понравилось. На ситуацию обратил
внимание Константин. Он не стал
долго раздумывать и подошёл к де-
вушкам, чтобы решить возникшую
проблему. После Константин прово-
дил Алину до дома, молодые люди
обменялись контактами и начали
общаться.

Шло время, их чувства крепли,
становились сильнее. И вот насту-
пил тот день, когда они окончатель-
но поняли, что хотят всегда быть
вместе.

Было принято решение узако-
нить отношения: Константин при-

ÒÎÐÆÅÑÒÂÎ

вёз Алину к себе домой, в Мегион.
Здесь она познакомилась с его се-
мьёй, которая радушно приняла
девушку. Сомнений уезжать из
родного города или нет, у Алины
не было, ведь она следовала за
будущим мужем. И вот 26 января
2024 года молодые люди создали
новую семью. Расписались в меги-
онском отделении ЗАГС скромно,
без гостей.

После свадьбы молодые плани-
руют вернуться в родной город де-
вушки, в Луганск. Решение связано
с тем, что Константин продолжит
нести службу в СВО.

Искренне желаем, чтобы у Кон-
стантина и Алины был долгий и сча-
стливый брак, наполненный радо-
стью и яркими событиями. Береги-
те друг друга, молодые, и поддер-
живайте и в горе, и в радости!

"Дерево мира"
СОСТОЯЛОСЬ очередное за-

седание женского движения "Иници-
атива", в рамках которого мегионки
обсудили планы на первый квартал
2024 года.

Награждение победителей кон-
курса "Женщина в цифре", который
был запущен в конце 2023 года,
пройдет во время встречи с главой
города, запланированной на фев-
раль этого года. Участницы обще-
ственной организации расскажут
руководителю муниципалитета о
проектах, которые они успешно ре-
ализовали. Это цикл видеопрог-
рамм для людей, столкнувшихся с
онкологией "Будем жить", межнаци-

ÈÍÈÖÈÀÒÈÂÀ

ональный фестиваль "МегаНация",
акция "Мама - сердце Вселенной",
благотворительное мероприятие
"Битва умов" и другие проекты.

Собравшиеся обсудили возмож-
ность поддержки городского проек-
та "Преображение", организован-
ного представителями бьюти-инду-
стрии, психологами, фотографами,
стилистами.

2024-ый участницы движения
решили посвятить сохранению мира
на Земле, поэтому этот год откроет
акция "Дерево мира". Она пройдет
на территории музейно-этнографи-
ческого и экологического парка
"Югра".

К Международному женскому
дню 8 марта совместно с МАУ "Эко-
центр" мегионки проведут конкурс
"Женщина в объективе".

Также общественницы решили
присоединиться к Союзу женщин
России. Эта общероссийская обще-
ственно-государственная организа-
ция более 80 лет объединяет жен-
щин, которые готовы трудиться на
благо общества и принимать актив-
ное участие в развитии нашей стра-
ны. Основная цель союза - повыше-
ние статуса женщин в обществе, их
роли в политической, экономичес-
кой, социальной и культурной жиз-
ни страны, защита их интересов.
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27 ЯНВАРЯ в нашей стране отмечалось
80 лет со дня полного освобождения Ленин-
града от фашистской блокады.

В этот день, 27 января 1944 года, закон-
чилась героическая оборона города на
Неве, продолжавшаяся на протяжении 872
дней. Немецким войскам так и не удалось
вступить в город, сломить сопротивление и
дух его защитников. Этой теме был посвя-
щен II слет юнармейских отрядов города
Мегиона. Мероприятие прошло на базе
школы № 2. Торжественное открытие слета
началось с гимна и поднятия флага Россий-
ской Федерации.

С приветственным словом к участникам
слета обратилась директор школы № 2 Ок-
сана Ильина.

- Цель городского слета юнармейцев -
это в первую очередь военно-патриотичес-
кое воспитание подрастающего поколения,
раскрытие их творческого потенциала, пе-
редача начальных знаний по военной под-
готовке, в области обороны государства и
военной службы. Надеюсь, что мероприятие
поможет ребятам получить новые знания и
навыки, - сказала Оксана Ильина.

Юнармия - мощная молодежная органи-
зация, которая была создана в 2016 году по
инициативе министра обороны Российской
Федерации Сергея Шойгу. Движение уже
объединило более 1 миллиона 300 тысяч
детей и подростков по всей стране. В Меги-
оне юнармейское движение было организо-
вано в 2017 году в школе № 3. Затем к дви-
жению подключились другие образователь-
ные учреждения. Сегодня в городе насчиты-
вается 300 юнармейцев.

С открытием II слета юнармейских отря-
дов участников поздравил глава Мегиона
Алексей Петриченко.

- Основная цель юнармейского движения
- это воспитание патриотов Родины. Насто-
ящий патриот - тот, кто знает, как и чем он
может служить своему Отечеству. Хорошо
учиться, получать больше знаний, расши-
рять свой кругозор - это значит быть гото-

вым отдать стране свои знания, умения и та-
ланты. Юнармейцы в Мегионе известны сво-
ей активной жизнью. Ребята занимаются
спортом, волонтёрством, проходят военную
подготовку, умеют оказывать первую по-
мощь, участвуют во многих городских мероп-
риятиях. Уверен, что юнармейское движение
в Мегионе будет расти и крепнуть, привлекая
в свои ряды активных и энергичных молодых
людей. Всегда оставайтесь патриотами род-
ного города, региона и нашей страны. Сегод-
няшний слет приурочен ко Дню полного сня-
тия блокады Ленинграда. 27 января 1944 года
закончился один из самых трагических эпи-
зодов Великой Отечественной войны. Была
полностью снята блокада Ленинграда, кото-

рая продолжалась 872 дня. В этот день мы
отдаем дань памяти людям, погибшим в годы
Великой Отечественной войны, вспоминаем
жертв тех трагических событий, гордимся
нашими дедами и прадедами, их стальным
духом и непоколебимой преданностью Оте-
честву, - сказал Алексей Владимирович.

Ленинград - единственный в мировой ис-
тории город, который смог выдержать почти
900-дневное окружение. К окончанию блока-
ды в городе оставалось не более 800 тысяч
жителей из почти трех миллионов, проживав-
ших в Ленинграде и пригородах до начала
блокады. От голода, бомбежек и артобстре-
лов умерли, по разным данным, от 641 тыся-
чи до одного миллиона ленинградцев.

- Второй год подряд слет юнармейцев про-
ходит на базе школы № 2. Вижу много новых
ребят, которые выбрали для себя военно-пат-
риотическое направление деятельности. И
это очень радует, говорит о том, что все боль-
ше юных мегионцев становятся патриотами
своей страны и хотят быть для нее защитой и
опорой, - отметил Сергей Назарян, депутат
Думы Мегиона от фракции "Единая Россия".

- Большое спасибо руководителю и кол-
лективу второй школы за то, что взяли на себя
организацию такого важного городского ме-
роприятия. Спасибо департаменту образо-
вания города, который помогает юнармейс-
кому движению. И очень рад, что к движению
присоединяется все больше ребят, ведь это
значит, что мы делаем все правильно, идем в
верном направлении. Вы большие молодцы.
Мы в свою очередь сделаем все, чтобы заня-
тия и мероприятия, которые проходят в рам-
ках юнармейского движения, были для вас
максимально полезны и интересны, - сказал
начальник муниципального штаба Юнармии
Владимир Усанов.

Мероприятие продолжилось открытием на
базе школы Центра Юнармии. Теперь у ребят
есть отдельное помещение, где они вместе с
преподавателями будут проходить обучение
по тактической и огневой подготовке, плете-
нию маскировочных сетей, управлению беспи-
лотными летательными аппаратами. В честь
открытия центра глава города Алексей Петри-
ченко подарил юнармейцам картину с изоб-
ражением символа движения - орла и воина.

Также в рамках слета состоялся телемост
с учащимися школы № 21 города Макеевки
Донецкой Народной Республики.

Мегионцы рассказали школьникам из Ма-
кеевки о патриотических проектах, в которых
они участвуют, презентовали свои работы на
тему блокады Ленинграда и Нюрнбергского
процесса над нацистскими преступниками. В
неформальной обстановке ребята смогли за-
дать друг другу вопросы, основная часть из
которых касалась предстоящих выпускных
экзаменов и выбора будущей профессии.

Ê ÞÁÈËÅÞ

Слет юнармейцев

ДВАДЦАТЬ два года назад в Мегионе
появилось нужное городу учреждение -
"Психоневрологическая больница имени
Святой Преподобномученицы Елизаветы".
Место, куда каждый может обратиться за
помощью. За время существования боль-
ницы сотни людей получили здесь поддер-
жку и лечение. Расскажем об истории этой
организации, о работе и, конечно же, о со-
трудниках.

Когда в Мегионе возникла острая необ-
ходимость в такой больнице (город зани-
мал первое место по росту наркомании),
нужно было решить, как она будет назы-
ваться и где располагаться. Место выбрали
достаточно быстро, а вот с наименовани-
ем было немного сложнее. Долгое время на
территории нашей страны душевноболь-
ные находились в монастырях и церквях.
Поэтому было принято решение наделить
новую больницу "духовностью". Будущий
главный врач больницы Ирина Горбачева
внимательно изучила этот вопрос и выпи-
сала имена десятков святых, которые помо-
гают в медицине. Уже тогда она выделила
одну - Преподобномученицу Елизавету,
потому что прониклась её историей. Ана-
толий Чепайкин, глава города на тот мо-
мент, предложил связаться с батюшкой Ро-
стиславом. 31 января 2001 года главный
врач пришла, чтобы попросить помощи и
получила её. Батюшка передал ей книгу о
Елизавете Федоровне. Так и появилось на-
звание "Психоневрологическая больница
имени Святой Преподобномученицы Елиза-
веты".

Асия Шарипова, сотрудник с сорокат-
рехлетним медицинским стажем, хорошо
помнит, что всё начиналось с двух неболь-
ших кабинетов при поликлинике. Потом,
когда появилась психоневрологическая
больница как отдельное учреждение, они
переехали по адресу: Заречная, 15. Там
было всего десять коек стационарного от-
деления. Этого было мало, поэтому сотруд-
никам, которые переживали за своих паци-
ентов и не могли оставить их без помощи,
приходилось выезжать на дом.

В 2004 году появилось новое здание, где
практически ничего не было из оборудова-
ния. Но со временем благодаря эффектив-
ной работе главного врача и коллектива
комфорт заметно возрос.

Гуманность и милосердие
С 2004 по 2016 год Асия Исмагиловна

работала старшей медсестрой, а потому ей
тесно приходилось общаться со всем руко-
водством и новыми кадрами. За годы рабо-
ты коллектив сформировался и сейчас боль-
шую часть персонала составляют люди с ог-
ромным опытом.

Как отмечают сотрудники больницы, это
тяжелый труд, и подойдёт он не каждому.
Ведь нужно обладать большой стрессоус-
тойчивостью, запасом терпения.

Сотрудники больницы получают призна-
тельность за свою работу на разных уровнях.
Так, в 2022 году Асия Шарипова за профес-
сионализм и заслуженный авторитет в кол-
лективе была занесена на городскую Доску
почёта.

- Я благодарна за то, что работаю в та-
ком замечательном коллективе. Всем со-
трудникам и пациентам желаю крепкого
здоровья, счастья, взаимопонимания! По-
здравляю нашу больницу с днем рождения! -
пожелала Асия Исмагиловна.

В прошлом году коллектив больницы со-
бирал гуманитарную помощь для участников
специальной военной операции. Помогают
и приюту для животных - доставляют корм
собакам и кошкам.

На сегодняшний день в больнице трудят-
ся 168 специалистов и работников (в том чис-
ле врачей - 19, медицинских сестер - 54). Ме-
дицинский персонал больницы отличается
доброжелательностью и чутким отношени-
ем к пациентам. Самая высокая оценка их
труда - это добрые слова, сказанные паци-
ентами и их родственниками.

С момента основания учреждение воз-
главляет Ирина Владимировна Горбачева -
врач высшей квалификационной категории.
Администрация учреждения: заместитель
главного врача по медицинской части - врач
высшей квалификационной категории Юлия
Владимировна Янбирдина, главная меди-
цинская сестра Ольга Дмитриевна Солда-
тенко, заместитель главного врача по эко-
номике Снежана Тимиршиновна Кузнецова,
главный бухгалтер Галина Владимировна
Сластен, заведующая отделом по организа-
ционно-методической работе - врач высшей
квалификационной категории Наталия Вик-
торовна Мелькова.

Учреждение оказывает такие виды меди-
цинской амбулаторно-поликлинической и
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стационарной помощи, как: психиатричес-
кая, наркологическая, психотерапевтичес-
кая, психологическая. Помимо основной ра-
боты в стенах учреждения, ведется и просве-
тительская деятельность, направленная на
информирование горожан. В детских садах,
школах и колледже ребятам в формате диа-
лога рассказывают и объясняют, до чего до-
водят алкоголизм и наркомания, проводят
беседы перед экзаменами, чтобы снизить
стресс учеников.

Со взрослыми подобные встречи также
проходят, особенно это важно для педаго-
гов, у которых случаются профессиональ-
ные выгорания.

В Год семьи психоневрологическая боль-
ница будет тесно сотрудничать с отделени-
ем ЗАГСа и расширять работу в этом направ-
лении. В планах учреждения - проведение
встреч, общение с горожанами и получение
обратной связи.

С 2009 года учреждение включено в На-
циональный реестр "Ведущие учреждения
здравоохранения России". С 2010 года име-
ет сертификат соответствия требованиям по
системе менеджмента качества. В 2014 году
коллектив врачей учреждения награжден
Почетной грамотой участника Всероссийс-
кого конкурса "За подвижничество в облас-
ти душевного здоровья" им. академика РАМН
Дмитриевой Т.Б. В 2015 году больница при-
знана лучшим медицинским учреждением во

Всероссийском конкурсе "За подвижниче-
ство в области душевного здоровья" им. ака-
демика РАМН Дмитриевой Т.Б. Коллективу
больницы был вручен приз "За успешное
развитие психосоциальной реабилитации,
общественно ориентированных форм помо-
щи".

С марта 2017 года учреждение имеет
сертификаты соответствия интегрирован-
ной системы менеджмента качества, систе-
мы экологического менеджмента и охраны
здоровья применительно к медицинской де-
ятельности в области здравоохранения, ко-
торые ежегодно обновляются.

В 2023 году открыты кабинеты медико-
психологического консультирования и меди-
ко-психологической помощи.

- Хочу выразить благодарность всем ве-
теранам нашего учреждения, которые по-
святили не один десяток лет своей профес-
сиональной деятельности, совершенствуя
оказание специализированной психиатри-
ческой помощи жителям Мегиона. Желаю
всем сотрудникам и их близким здоровья
психического, душевного и физического,
домашнего тепла и уюта, и чтобы работа
была в удовольствие, ну и, конечно, чтобы вы
и дальше приносили добро людям! Пусть все
пациенты быстро поправляются, а все со-
трудники больницы с работой справляются
профессионально и легко. Пусть наша боль-
ница ещё долгие годы спасает жизни и здо-
ровье людей! - поздравила своих коллег на
общем торжественном собрании главный
врач Психоневрологической больницы име-
ни Святой Преподобномученицы Елизаветы
Ирина Горбачева.
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Россия �
большая семья семей

ÃÎÄ ÑÅÌÜÈ

Рустам и Зульфия Нигматуллины из Когалыма
воспитали пятерых детей

В теплом кругу обсудили ценности, традиции югорских
семей

Виктория и Эдуард Лужецкие получили медаль ордена "Родительская слава". Супруги из Югорска
воспитали четверых детей. Разница между старшим и младшим � 17 лет. Многодетные родители поделились своим

секретом семейного счастья. Это произошло на празднике, посвященном старту Года семьи в Югре.
ЛОЛИТА ГАЛЬТ

Глава региона вручила нагрудные знаки “К 80�летию
снятия блокады Ленинграда” ветеранам войны

Все начинается с семьи
Награду супругам вручил

полномочный представитель
президента России в Уральском
федеральном округе Владимир
Якушев. Он поздравил югорчан с
большим семейным праздником.

� В Югре вопросам поддерж�
ки семьи уделяется огромное
внимание. Я хочу выразить бла�
годарность Наталье Владими�
ровне, правительству Ханты�
Мансийского автономного окру�
га � Югры за это. Семья � это ос�
нова всего. В ней мы с вами при�
обретаем первые навыки, кото�
рые сопровождают нас всю
жизнь: мы делаем первые шаги,
учимся определять, что такое хо�
рошо и что такое плохо. В даль�
нейшем все ценности, которые
заложены в семье, переносятся
в новые семьи, которые создают
дети, и практически на сто про�
центов копируют взаимоотноше�
ния родительских семей. Сегод�
ня принципиально важно, чтобы
все семейные ценности, которые
служат основой нашей страны, �
и президент об этом неоднократ�
но говорил � мы поддерживали и
развивали, � сказал он.

Как подчеркнул полпред
президента, россиянам нужно
сформировать такую культуру,

чтобы многодетных семей в на�
шей стране было как можно
больше.

� У нас впереди мощнейший
демографический вызов, и я уве�
рен, что мы на него ответим дос�
тойно. Важно, что мы сегодня
уделяем внимание воспитанию
подрастающего поколения. Мы не
можем переложить функции вос�
питания на гражданские и госу�
дарственные институции, они
несут определенную функцио�
нальную нагрузку, но все�таки
основа � это семья, и 2024�й, Год
семьи, � это возможность еще раз
обратить на это более присталь�
ное внимание, � отметил Влади�
мир Якушев.

Учителя и воспитатели �
лучшие помощники
� Эта награда за достойное

воспитание, � считает Виктория
Лужецкая. � Семья � самое глав�
ное в нашей жизни, всегда стоит
на первом месте. Дети � самое

ценное для нас. Мы обладаем
обычными человеческими каче�
ствами � трудолюбивы, своим
примером показываем, как нуж�
но жить, работать, любить свою
Родину, своих родителей, свой
дом, свою работу, друзей. Мы
давали детям свободу. Все вре�
мя проводили на работе, на дво�

их у нас почти 60 лет трудового
стажа. Дети у нас друг друга вос�
питывают, старшие присматри�
вают за младшими, они самосто�
ятельные, очень ответственные, у
них есть свои обязанности. Нам
очень сильно помогали и воспи�
татели в детских садах, и школь�
ные учителя � они действительно
были вторыми мамами нашим
детям.

Хранительница домашнего
очага в семье заботится и о со�
хранении традиций:

� У мужа в семье было приня�
то на Новый год собираться всей
семьей. У них были костюмы
Деда Мороза и Снегурочки, и они
до сих пор у нас хранятся. Стар�
шие дети уже не живут с нами, но
мы каждый год собираемся вме�
сте. У моей бабушки, кстати, тоже
был орден "Мать�героиня", у нее
было 10 детей. Вот и у нас тоже
появилась медаль. Надеюсь, мои
дети продолжат добрую тради�
цию.

ВАЖНО!

Год семьи открыли одновременно во всех 22 муниципали�
тетах Югры, что символизирует и Год народного сплочения,
объявленный губернатором в автономном округе.

Сибирь воспитывает
сильных людей
На Всероссийском форуме

"Родные � любимые" прези�
дент России Владимир Путин
назвал главным предназначе�
нием семьи рождение детей,
продолжение рода, народа, на�
шей многовековой истории.
Югорские семьи разделяют его
мнение.

� Процитирую Владимира
Владимировича: "Россия � это
действительно огромная семья,
можно сказать, семья семей!
Ведь здесь столетиями живут
люди разных национальностей.
Многообразие их культур, язы�
ков, обычаев не разделяет, а на�
против � объединяет Россию,
потому что у нас общие ценнос�
ти, они делают нас более силь�
ными, уверенными и сплочен�
ными". Я привела именно эту
мысль президента потому, что
мы с вами одновременно при�
няли решение о проведении в
2024 году в Югре Года народно�
го сплочения. Единая платфор�
ма � семья  � создает фундамент
сплоченности.

Глава региона привела в
пример землякам семью Чере�
пановых, которые в 2023 году от�
праздновали благодатную
свадьбу � 70 лет совместной
жизни. У них двое детей, восемь
внуков, 16 правнуков и три прап�
равнука.

Гость праздника, Герой До�
нецкой Народной Республики,
экс�командир легендарного ба�
тальона "Спарта" Артем Жога �
отец двоих детей уверен: без се�
мьи � никуда.

� Это самое главное в жиз�
ни человека � каждый из нас
рожден в любви семьи. Семья
� это самое замечательное, что
может быть. Не только этот год
должен быть Годом семьи. И
последующие тоже. Нужно
чтить и помнить это. Сейчас у
современной молодежи сте�
реотип, что надо пожить для

себя, отложить семейные хло�
поты на потом. Это неправиль�
но, � убежден Артем Владими�
рович. � Я отец двоих детей, но
представляю, какой этот труд �
воспитать много детей! Воспи�
тать одного � это подвиг, а тро�
их, четверых, пятерых � это ог�
ромный подвиг. Спасибо за ваш
труд. Горжусь нашими семья�
ми, нашим трудовым народом.

Медали "Отцовская слава" и
"Материнская слава" получили
Рустам и Зульфия Нигматулли�
ны из Когалыма, воспитываю�
щие пятерых детей. Оба всегда
мечтали о большой семье, в
итоге � полный комплект: маль�
чик и четыре девочки. Между
старшей и младшей разница 14
лет.

� Я приехал в Уфу, увидел
красавицу, влюбился, забрал с
собой в Когалым, � говорит Ру�
стам. � В нашей семье принци�
пы воспитания такие же, как и у
предыдущих поколений в нашей
великой России: старшие защи�
щают младших, воспитывают
друг друга, оберегают и, как ку�
лак, держатся все вместе. Мы
прививаем детям патриотизм,
любовь к природе, к нашему Се�
веру. Я родился и вырос здесь.
И считаю, как сказал Ломоно�
сов: богатство России будет
прирастать Сибирью. Сибирь
воспитывает очень сильных и
мужественных людей.

Наши земляки,  Виталий
Русскин и его супруга Татьяна
Бахтиярова из Сургутского
района, привезли в Югру лам�
паду с огнем от всероссийско�

го семейного очага, который
зажгли на открытии Года семьи
в России на полях форума "Род�
ные � любимые" в Москве. В
свою очередь, огонь в столицу
доставили из Свято�Троицко�

го монастыря в Муроме, где
хранятся мощи святых Петра
и Февронии, чей супружеский
союз считается образцом
христианского брака и сим�
волом счастливых семейных
отношений.

Кстати, в ноябре, в День
автономного округа, на выс�
тавке "Россия" Виталий и Та�
тьяна показали обрядовую
свадьбу народов ханты и ман�
си.

� Семья � это будущее, по�
этому ее нужно беречь и дос�
тойно воспитывать своих де�
тей. Мы хотим, чтобы зарож�
далось больше молодых семей
и чтобы они помнили, что нуж�
но жить рядом с родными,
чтить традиции и культуру.
Только тогда мы сможем сохра�
нить самобытность. У нас со�
временная семья, но мы хотим
и дальше жить в согласии с
природой, прославлять нашу
культуру, носить традицион�
ные костюмы и рассказывать
о традициях коренных народов
на больших площадках, � ска�
зали супруги.

Сильные духом
На семейном празднике гла�

ва региона в честь памятной
даты вручила нагрудные знаки
"К 80�летию снятия блокады Ле�
нинграда" ветеранам Великой
Отечественной войны Нине
Дмитриевне Вороновой, Лари�
се Дмитриевне Гавриленко, Ли�
дии Васильевне Филатовой из
Ханты�Мансийска.

� Когда одна из них подня�
лась с места и направилась к гу�

бернатору, стало понятно, что
идти ей очень тяжело. Наталья
Владимировна тут же подошла к
ней сама. Такая, казалось бы,
мелочь, а больше тысячи слов
говорит об отношении к людям,
� отметила Светлана Веделева из
Пыть�Яха, получившая медаль
"Материнская слава".

Завершился день в кругу се�
мей. В теплой обстановке глава
региона и полпред президента
поговорили с земляками о се�
мейных ценностях, традициях,
воспитании детей.
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Лучший в России

ÑËÓÆÁÀ ÏÎ ÊÎÍÒÐÀÊÒÓ

Пункт работает по принципу полного цикла

В Ханты�Мансийске открыли Центр патриотов России � новый пункт
отбора на службу по контракту. На сегодня это единственный
в стране пункт отбора третьего разряда, где учтены все требования
Минобороны и предложения самих контрактников.В него можно по�
пасть, в том числе, и через пункт отбора в Мегионе (тел.: 8�904�880�08�
07, 8�982�185�52�72).

Помещение и все оснащение предоставлено
правительством Югры

Боец, уходя из этого центра на службу в ту или иную
воинскую часть, уже имеет полный комплект
обмундирования

ОСНОВАНО
НА РЕАЛЬНОМ ОПЫТЕ
В ОТКРЫТИИ центра при�

няли участие полномочный пред�
ставитель президента РФ в
Уральском федеральном округе
Владимир Якушев, губернатор
Югры Наталья Комарова, заме�
ститель командующего войска�
ми Центрального военного окру�
га Министерства обороны РФ,
генерал�лейтенант Дмитрий Глу�
шенков, а также председатель
Народного совета Донецкой На�
родной Республики, Герой ДНР
Артем Жога.

Пункт отбора располагается
в новом современном двухэтаж�
ном здании площадью более
тысячи квадратных метров, где
претенденты в режиме одного
окна могут с комфортом и быст�
ро пройти этапы, связанные с
заключением контракта на воен�
ную службу. Это уникальный в
масштабах страны объект, ди�
зайн�проект и производствен�
ные процессы которого разра�
батывались на основе реально�
го опыта кандидатов, заключив�
ших контракт.

Специалисты в течение двух
месяцев совместно с кандида�
тами проходили маршрут отбо�
ра и сдачи документов, заме�
ряли время прохождения каж�
дого специалиста и совершен�
ствовали процессы. Так был
разработан стандарт клиентс�
кого пути кандидата. Он внедрен
во всех 22 муниципалитетах
Югры.

Владимир Якушев назвал
новый пункт отбора образцово�
показательным. Полпред особо
отметил, что все службы собра�
ны под одной крышей и это
очень удобно для ребят, кото�
рые пришли подписать кон�
тракт.

� Все предельно просто и
понятно � подал заявление, про�
шел медкомиссию, подписал
контракт, получил снаряжение и
отправился к месту службы, �
подчеркнул преимущества ново�
го центра Владимир Якушев.

ВСЕ ВКЛЮЧЕНО
Пункт работает по принципу

полного цикла. Претенденты про�
ходят все этапы поступления на
службу в одном месте: подача за�
явления и его рассмотрение, про�
хождение медкомиссии, подпи�
сание контракта, получение сна�
ряжения и отправка в воинскую
часть.

� Представленные образцы,
которые я увидел (например, тур�

никет), хорошего качества. Одеж�
да, термобелье, сапоги, экипи�
ровка, технические средства,
беспилотники � это то, что непос�
редственно сейчас работает на
фронте. Боец, уходя из этого цен�
тра на службу в ту или иную воин�
скую часть, уже имеет полный
комплект обмундирования для
обеспечения жизнедеятельности
на переднем крае. Как в зимнее
время года, так и в летнее, � по�
делился впечатлениями Артем
Жога.

В здании имеется все необ�
ходимое для работы структур�
ных подразделений и служб
пункта отбора, проведения аги�
тационной и информационно�
разъяснительной работы с пре�
тендентами, места отдыха и
ожидания, помещения для от�
дыха персонала. Также у претен�
дентов имеется возможность
получить зарплатную карту, ре�
шить вопросы с судебными при�
ставами, бесплатно сделать
фото на документы. Помещение
и все оснащение предоставле�
но правительством Югры.

� Мы прошли по центру. Уни�
кальная задумка, сооружение, где
организован полностью весь про�
цесс: от подачи заявки о желании
поступить на службу по контракту
вплоть до обеспечения прибытия
в места проживания, пока идут
все процедуры. Здесь работает
большое количество специалис�
тов разного профиля. Вся цепоч�
ка построена грамотно, � отметил
Артем Жога.

ПРИМЕР ДЛЯ ДРУГИХ
Новый пункт расположен на

въезде в Ханты�Мансийск, что

упрощает логистику для канди�
датов из других регионов, же�
лающих отправиться служить
именно из Югры. На террито�
рии пункта располагаются стро�
евой плац с искусственным ос�
вещением, спортивная площад�
ка для сдачи норм ГТО и места
стоянки для грузовиков со сна�
ряжением.

Пункт отбора способен при�
нимать 60 человек в день. При
необходимости количество кан�
дидатов, одновременно посту�
пающих на службу, может быть
увеличено до 100 человек.

� Не возникает ка�
ких�либо сложно�
стей по оформ�
лению при про�
хождении ме�
д и ц и н с к и х
к о м и с с и й  �
е с т ь  о б щ а я
база данных
по всем реги�
ональным ве�
домствам Ми�
н и с т е р с т в а
здравоохранения.
Когда претендент захо�
дит к врачу, у того уже есть все
необходимые данные. Далее
специалисты работают по от�
бору на ту или иную специаль�
ность. Человек, закончив цикл
всех необходимых процедур по
оформлению и  заключению
контракта, с этого же дня на�
чинает получать денежное до�
вольствие. Пообщался со спе�
циалистами � все грамотно по�
строено, они знают свое дело.

Хотел бы выразить огромную
благодарность губернатору за
создание такого центра. Он
облегчает процедуры и умень�
шает время, которое ребята
тратят на них. Замечательный
центр. Думаю, он будет приме�
ром для других регионов, � до�
бавил председатель Народно�
го совета Донецкой Народной
Республики.

Отметим, что присутствие
Артема Жоги в Югре при таком
значимом событии вполне ло�
гично. Югра предлагает одно
из лучших в стране условий
службы по контракту. К нам едут
со всей страны. В округе � са�
мые высокие региональные
выплаты (745 тысяч рублей

сразу при заключении
контракта), обеспечи�

вают необходимым
снаряжением при
отправке и в зоне
СВО (по заявкам
командира),  пре�
доставляется об�
ширный спектр
льгот и меры под�

держки всей семье,
организовано инди�

видуальное сопро�
вождение контрактника

и его семьи, а также меди�
цинское обслуживание и реа�
билитация. Как экс�командир
"Спарты" спикер парламента
ДНР понимает, что важно и для
солдат на фронте, и для вос�
становления мирной жизни в
республике. В этом смысле его
посещение Югры является зна�
ком признания вклада региона
и всех югорчан в общее дело:
восстановление Макеевки и
поддержку военнослужащих.

�
60

человек в день
способен принимать

пункт отбора

�

Алексей НЕЙМАН
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ÒÂÊ

5 причин

ÃÓÌÏÎÌÎÙÜ

Стань участником акции

ÏÀÌßÒÜ

Помним, скорбим

Электронный паспорт гражданина

ÂÍÈÌÀÍÈÅ!

Сообщение
КПК "РЕНДА ЗСК" напоминает о том, что пайщикам,

исключенным из членов кооператива за неуплату ежегод�
ных членских взносов, необходимо обратиться в КПК "Рен�
да ЗСК" и получить свои паевые взносы, которые подле�
жат возврату при прекращении членства в кооперативе.

Для уточнения информации относительно членства и
порядка возврата паевых взносов просим обращаться по
следующим адресам и телефонам:

г. Лангепас, ул. Мира, 47, пом. 1�5, 12�14, 16, тел.: 8
(34669) 2�42�92, 2�09�86;

г. Лангепас, ул. Ленина, 38, тел.: 8 (34669) 2�56�86;
г. Покачи, ул. Таежная, 10, кв. 1; тел.: 8 (34669) 7�33�83;
г. Мегион, ул. Сутормина, 12; тел.: 8 (34643) 2�32�23;
г. Нижневартовск, проспект Победы, 23; тел.: 8 (3466)

24�86�36;
г. Когалым, ул. Ленинградская, 21, кв. 36; тел.: 8 (34667)

2�15�06;
г. Сургут, ул. Университетская, 31; тел.: 8 (3462) 21�63�

53;
г. Стрежевой, 4 микрорайон, 455, пом. 2; тел.: 8 (38259)

3�53�00.
Единый номер � 8 (800) 777�51�86 (звонок по России

бесплатный).

ÏÐÎÊÓÐÀÒÓÐÀ

ПАСПОРТ представляет собой основной документ,
удостоверяющий личность человека. Указом Президента
Российской Федерации от 18.09.2023 № 695 "О представ�
лении сведений, содержащихся в документах, удостове�
ряющих личность гражданина Российской Федерации, с
использованием информационных технологий" введена
возможность предоставления цифрового удостоверения
вместо бумажного паспорта.

Цифровой паспорт � это документ на электронном но�
сителе, удостоверяющий личность гражданина Российс�
кой Федерации. Он представляет собой пластиковую кар�
точку с чипом. Помимо обычных паспортных данных, на
карточке могут быть записаны отпечатки пальцев, данные
по биометрической аутентификации, данные водительс�
кого удостоверения, миграционного учета, СНИЛС, ИНН,
а также электронная подпись.

Цифровой паспорт можно будет показывать в мобиль�
ном приложении федеральной государственной инфор�
мационной системы "Единый портал государственных и
муниципальных услуг", предъявление которого будет со�
ответствовать предоставлению бумажной версии паспор�
та. За гражданами остается право использовать любой
вид документа. Представление сведений в таком форма�
те будет осуществляться добровольно.

Важно знать, что мобильное приложение федераль�
ной государственной информационной системы "Единый
портал государственных и муниципальных услуг" можно
будет использовать вместо бумажных документов � удос�
товерений, выписок, справок, свидетельств, паспорта �
только в отдельных бытовых случаях. Цифровые копии не
заменят оригиналы документов.

Перечень документов, которые можно будет предъяв�
лять с помощью указанного мобильного приложения, а
также порядок его применения, состав сведений, кото�
рые могут быть использованы подобным способом, поря�
док их обработки будет определен правительством Рос�
сийской Федерации.

Получить цифровое удостоверение можно будет с по�
мощью мобильного приложения системы "Единый пор�
тал государственных и муниципальных услуг".

Что делать, если умер
близкий человек?

ÂÀÆÍÎ ÇÍÀÒÜ!

ПОСЛЕ установления факта смерти родственникам
либо лицу, взявшему на себя обязательство по захоро�
нению умершего, необходимо обратиться в службу по
вопросам похоронного дела. В соответствии с поряд�
ком деятельности специализированной службы по воп�
росам похоронного дела ее функции возложены в Ме�
гионе на МКУ "Управление капитального строительства
и ЖКК".

Гражданин вправе воспользоваться минимальным га�
рантированным перечнем услуг по погребению на без�
возмездной основе. Перечень включает в себя оформле�
ние документов, предоставление простого гроба из дре�
весины хвойных пород в обивке из хлопчатобумажной тка�
ни, перевозку тела (останков) умершего на кладбище (кре�
маторий), последующее погребение. В данном случае
необходимо понимать, что качество ритуальных услуг бу�
дет отвечать минимальным требованиям, необходимым
для достойного погребения.

Как правило, родственники принимают для себя ре�
шение самостоятельно, исходя из своего бюджета выби�
рают принадлежности для захоронения (гроб, крест, таб�
личку с фотографией, венок и т.д.). В этом случае они
имеют право на получение возмещения в соответствии с
Федеральным законом "О погребении и похоронном деле".
Но, опять же, в рамках минимального гарантированного
перечня услуг по погребению, не более. В 2023 году об�
щая сумма компенсации за все эти услуги составляла 11

691 рубль. С 1 февраля ее размер будет проиндексиро�
ван.

Отметим, что обратиться за выплатой можно в тече�
ние шести месяцев со дня смерти в следующие органи�
зации: если умерший был пенсионером, то родственни�
кам нужно обратиться в Социальный фонд; в Агентство
социального благополучия � если на день смерти человек
трудоспособного возраста не работал и не являлся пен�
сионером. Если работал � то к работодателю. В случае,
если умер военнослужащий, который был призван на во�
енные сборы, нужно обращаться в военкомат.

Места для захоронения предоставляются в соответ�
ствии с установленной планировкой кладбища. Разреше�
ние на подзахоронение к близким родственникам произ�
водится по письменному заявлению супруга умершего,
близких или родственников. Определение возможности
захоронения с ранее погребенным производится при
выходе на место.

Супруг, близкие или иные родственники вправе само�
стоятельно (за свой счет и своими силами или с привле�
чением иных граждан, организаций) произвести подза�
хоронение с обязательным присутствием ответственного
должностного лица, следящего за правилами захороне�
ния и уборки соответствующей территории. Погребение
рядом с ранее умершим гарантируется при наличии на
предполагаемом месте свободного участка, а также при
соблюдении гигиенических требований к размещению,
устройству и содержанию кладбищ.

За дополнительной информацией по вопросам захо�
ронения можно обращаться в МКУ "Управление капиталь�
ного строительства и ЖКК" по телефону 8 (34643) 5�92�85.

В ЮГРЕ работает автоматизированная информаци�
онная система "Организация сбора гуманитарной помо�
щи Ханты�Мансийского автономного округа � Югры", вос�
пользовавшись которой каждый житель автономного ок�
руга может оказать посильную бойцам � участникам спе�
циальной военной операции � помощь.

Как стать участником акции:
� вам нужно зарегистрироваться в системе;
� выбрать заявку или что�то из списка заявки;
� приобрести;
� передать ответственным лицам в любом из муници�

палитетов;
� получить отчет по итогу доставки и нашу призна�

тельность за вклад в общую Победу.
На информационном ресурсе организации сбора гу�

манитарной помощи Югры � АИС "Организация сбора
гуманитарной помощи Ханты�Мансийского автономного
округа � Югры" � регистрируются заявки от воинских
формирований, поступающие на имя губернатора и пра�
вительства автономного округа. Каждая из заявок, опуб�
ликованная в системе, проверяется операторами ресур�
са на соответствие регламенту оказания гуманитарной
помощи Донецкой и Луганской Народным Республикам,
Запорожской и Херсонской областям, а также помощи
военнослужащим, участвующим в специальной военной
операции, и одобряется на профильной рабочей группе
при оперативном штабе Югры.

Отметим, в настоящее время в гуманитарную и доб�
ровольческую деятельность в Югре вовлечено более двух
тысяч волонтеров�добровольцев.

В муниципальных образованиях округа развернуто
более ста пунктов сбора гуманитарной помощи, в которых
добровольцы (волонтеры) принимают вещи, продукты
питания длительного хранения, средства личной гигие�
ны, товары для ухода за детьми, пожилыми людьми и
людьми с ограниченными возможностями здоровья,
предметы первой необходимости, а также формируют
"Коробки добра" и "Посылки солдату", в том числе ад�
ресные посылки для военнослужащих. Каждые две неде�
ли в гуманитарный лагерь в зоне проведения спецопера�
ции вылетают группы добровольцев�волонтеров автоном�
ного округа, где помогают местным жителям, раздают гу�
манитарную помощь, кормят горячей едой, обеспечива�
ют питьевой режим, осуществляют эвакуацию жителей,
оказывают медицинскую помощь в госпиталях.

1. Надежно: стабильная зарплата, полный соцпакет.
2. Удобно: сменный график работы, отпуск 51 день,

преимущественно летом.
3. Престижно: работа на объекте, от которого зависит

благополучие всего города.
4. Перспективно: гарантировано обучение, возможен

карьерный рост.
5. Интересно: работа с разнообразными сложными

механизмами и химическими реагентами.
ТРЕБУЮТСЯ:
операторы котельной; мастера смен; слесари.
Обращаться: в отдел управления персоналом МУП "ТВК"

и на электронную почту: oup@tvkmegion.ru. В теме пись�
ма написать слово "Резюме" и указать должность, на ко�
торую претендуете. Тел.: +7 (34643) 49�231.

ÂÀÊÀÍÑÈÈ

ГОД НАЗАД, 31 января, ушла из жизни Татьяна Але�
шина, наша коллега, журналист, прекрасный и светлый
человек, любящая жена, мама и бабушка.

Она восемнадцать лет возглавляла творческий кол�
лектив. Даже после выхода на заслуженный отдых не
рассталась с любимым делом � стала шеф�редактором
электронного издания "Мегион24". Наполняла новостную
ленту самой актуальной информацией практически до
последнего дня своей жизни…

У читателей Татьяна Алешина пользовалась заслужен�
ным уважением. Редкое сочетание аналитического ума и
личностных качеств делало её общение с людьми искрен�
ним и многогранным. Умение сопереживать, вникать в
ситуацию прибавляло собеседникам Татьяны Ивановны
веры в справедливость. Она умела радоваться жизни,
несмотря на трудности, и делилась своим оптимизмом
со всеми окружающими. А какой у нее был светлый взгляд!
Она любила коллег�журналистов и героев своих публика�
ций. Умела дружить, помогать, поддержать в трудную
минуту. Любила бывать на журналистских фестивалях,
поэтому ее хорошо знали в разных городах Югры как доб�
рого, общительного, порядочного человека.

Окружающие считали Татьяну Ивановну человеком чес�
тным, прямолинейным, сильным, друзья � душевным, опти�
мистичным, доброжелательным, понимающим. Её реакцию
на любую ситуацию всегда можно было предугадать, по�
скольку все поступки Татьяна оценивала одним мерилом �
совестью. И только самые близкие люди знали, насколько
эта сильная женщина ранима, добра и заботлива.

Боль утраты, которую испытывают близкие Татьяны,
сравнить просто не с чем. Мы искренне соболезнуем её
семье.

Говорят, что незаменимых людей нет. Возможно. Но
есть незабываемые.

Мы помним. Мы скорбим...

Коллектив ИА "Мегионские новости"

В МЕГИОНСКОМ городском суде Ханты�Мансийс�
кого автономного округа � Югры открыт приём докумен�
тов для участия в конкурсе для замещения должности
гражданской службы категории "Специалисты" старшей
группы должностей гражданской службы � секретарь су�
дебного заседания отдела обеспечения судопроизвод�
ства.

Квалификационные требования: высшее юридичес�
кое образование без предъявления требований к стажу.

Прием документов осуществляется по адресу: Хан�
ты�Мансийский автономный округ � Югра, г. Мегион, пр.
Победы, 4 "А", каб. 2. Тел.: 8 (34643) 2�00�73.

Уборка снега

ÆÊÕ

УПРАВЛЕНИЕ капитального строительства и жилищ�
но�коммунального комплекса информирует о сроках вы�
полнения работ по очистке и вывозу снега из микрорай�
онов, внутриквартальных проездов на территории Ме�
гиона и Высокого в феврале.

Если вашего дома нет в графиках, значит, земля от�
ведена в общедолевую собственность и вывоз снега дол�
жна выполнять управляющая организация � ТСЖ, ЖЭК,
УК.

С информацией можно ознакомиться на сайте ад�
министрации (admmegion.ru) или в группе "Управления
капитального строительства и жилищно�коммунального
комплекса" в социальной сети "ВКонтакте". На инфор�
мационных стендах на подъездах домов также разме�
щаются объявления с датами проведения работ, чтобы
у владельцев автотранспортных средств было время
освободить придомовую территорию.

Если возникают вопросы, за разъяснениями стоит
обращаться к специалистам, ответственным за уборку
снега с улично�дорожной сети: в "Управлении капиталь�
ного строительства и ЖКК" к главному специалисту Сер�
гею Михайловичу Хаустову по телефону 8 (34643) 5�92�
67, в подрядной организации ООО "Спецтранссервис"
� 8 (34643) 6�05�03.трудоустроиться в цех выработки тепловой

энергии МУП «ТВК» (котельная “Южная”)
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Весёлая кадриль

“Блокадный хлеб”
ÀÊÖÈß

ВЕТЕРВЕТЕР

27 ЯНВАРЯ вся наша
страна отметила 80�летие
со дня полного освобожде�
ния Ленинграда от фаши�
стской блокады. Героичес�
кому подвигу ленинградцев
была посвящена Всерос�
сийская акция "Блокадный
хлеб". Её цель � напомнить
о мужестве и стойкости
мирных жителей Ленинг�
рада в годы Великой Оте�
чественной войны.

В этот день возле рын�
ка "Купеческий двор" во�
лонтёры Победы Центра
им. Е.И. Горбатова разда�
вали прохожим кусочек хле�
ба весом 125 граммов. Та�
кая минимальная норма
выдачи хлеба на человека
в день была установлена в
Ленинграде с 20 ноября по
25 декабря 1941 года, по�

скольку запасов продо�
вольствия в городе почти
не осталось. Именно тогда
была серьезно урезана
норма выдачи хлеба до 125
граммов.

Вместе с "блокадным
хлебом" каждый участник
акции получил листовку с
описанием одной из самых
героических и трагических
страниц Великой Отече�
ственной войны.

Из почти трех милли�
онов, проживавших в Ле�
нинграде и пригородах до
начала блокады, к её окон�
чанию в городе остава�
лось не более 800 тысяч
жителей. В 1941�1942 го�
дах по Дороге жизни и по
воздуху были эвакуирова�
ны 1,7 млн человек. От го�
лода, бомбежек и артоб�

стрелов умерли, по раз�
ным данным, от 641 тыся�
чи до одного миллиона
ленинградцев.

Оборона города на Неве
стала символом беспри�
мерного мужества и силы
духа советского народа.

ВОТ и подошел к концу
месяц январь. Он был раз�
ным: иногда по�настояще�
му суровым, иногда удиви�
тельно тёплым. Но почти
целиком весёлым, напол�
ненным новогодними хоро�
водами, святочными гуля�
ниями, купанием в крещен�
ской проруби.

Нас, общественную
организацию русской куль�
туры "Истоки России" (ан�
самбль "Родные напевы"),
всегда ждут в детских са�
дах города. Впервые в
этом году весёлые Святки
пришли вместе с нами в
МБДОУ "Совёнок". Дети и
педагоги хорошо подгото�
вились: все пришли в яр�
ких народных костюмах,
чтобы принять гостей. А
колядки прямо от зубов от�
летали. Но нас не запуга�
ешь угрозами, типа "Не
дадите пирога, мы корову

� за рога, тёлку � за холку,
бычка � за хвост. Уведём на
мороз!" Всех оделили вкус�
ными конфетами и денеж�
ками. А гостей, голосистых
тётушек, одарили пирогом
после колядок и весёлых
песен. А какие Святки без
ряженых? Это и Дед с уп�
рямой Бабкой, которая не
только лихо пляшет, но и
игрой детвору увлекла. А
Кузнец�молодец (неизмен�
ный наш Рабченюк А.П.) не
только лошадок подковал,
но и бабушку "превратил"
в молодушку.

Весёлая кадриль ув�
лекла и родителей, и де�
тей. С гордостью каждый
ребёнок выводил свою
маму, но и папы не остались
в стороне.

МБДОУ "Белоснежка"
уже много лет сердечно
встречает нас пирогами и
чаем угощает. Здесь с

младшего возраста воспи�
тывают в детях нравствен�
ность через возрождение
народных традиций. И ко�
лядки весёлые, и шуточные
гадания с Петушком, и
озорные цыгане с дресси�
рованным Медведем и, ко�
нечно, Дед с Козой, � всё
говорило о колорите рус�
ских Святок. Равнодушных
на празднике не было. Ве�
селились все: и дети с ро�
дителями, и заведующая
Павленко В.А., и, конечно,
гости. Сердечно и жизне�
утверждающе прозвучала в
конце праздника песня
"Это будет хороший год" в
исполнении ансамбля. Мы
все верим, что наступит
"точно в целом мире мир",
как поётся в песне.

Не могли мы оставить
без своего внимания в эти
январские дни коллективы
детских садов "Буратино"
и "Морозко". Здесь нас с
нетерпением ждали на
"Зимние посиделки" и
дети, и родители. Мы
вспомнили традиции каж�
дой семьи. Ведь семья �

главное в жизни человека.
Если грустно, семья под�
держит, если весело, за
тебя порадуются все в се�
мье. Наши садики в горо�
де многонациональные. Но
всех объединяют добрые
традиции. И русские, и та�
тары, и дагестанцы, и ук�
раинцы � взрослые и дети
разных национальностей �
играли в весёлые народ�
ные игры, пели песни о
зиме, радовались празд�
нику. Ведь детский сад � это
тоже семья, где тебя любят,
всегда придут на помощь.
И если педагоги и родите�
ли будут воспитывать де�
тей в добрых традициях
своих народов, а мы свои�
ми песнями, хороводами
поможем "сеять разумное,
доброе, вечное", то и спа�
сибо нам скажет сердечное
русский народ, да и все
народы России.

Надежда ТКАЧЕНКО,
руководитель

ОО русской
культуры "Истоки

России"

УБОРКА дворов от снега � вопрос, который остается
актуальным до самой весны. Как уже неоднократно гово�
рилось, большую роль в качестве и сроках уборки дворо�
вых территорий играет отсутствие во дворе оставленных
автомобилей. Для этого сотрудники управляющих орга�
низаций заранее информируют жителей о сроках прове�
дения уборки с просьбой освободить двор от машин. К
сожалению, не все жители ответственно подходят к этому
вопросу. В итоге снегоуборочной технике приходится ла�
вировать между машинами и работать с ювелирной точ�
ностью. Стоит ли говорить, что такая уборка занимает на�
много больше времени, да и качество работ снижается.

Поэтому сотрудники управляющих организаций с осо�
бой благодарностью относятся к жителям дворов, кото�
рые не оставляют без внимания объявления о просьбе
убрать со двора машины. Пустой двор � гарантия быст�
рой и качественной уборки территории от снега. Сотруд�
ники ООО "ЖЭК" благодарят жителей домов по адресу:
ул. Заречная, 1 и ул. Чехова, 1/1, которые, несмотря на
выходной день, оперативно убрали автомобили с парко�
вочных мест и облегчили работу спецтехнике во время
уборки снега с придомовой территории.


